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４
月
17
日
（
日
）
、
里
・
美
地
区
セ
ン
タ
ー
に
て
出
席
者
95
名
（
委
任
状
を
含

む
）
で
、
里
・
美
町
連
の
28
年
度
定
例
総
会
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

議
長
に
大
下　

優 

氏
（
里
塚
緑
ヶ
丘
町
内
会
）
、
書
記
に　

太
田　

み
わ
氏

（
三
里
塚
町
内
会
）
、
議
事
録
署
名
人
に
伊
藤　

誠
司 

氏
（
里
塚
第
二
町
内

会
）
と
小
川　

チ
イ
子 

氏
（
里
塚
緑
ヶ
丘
町
内
会
）
が
選
任
さ
れ
、
平
成
27
年

度
の
活
動
報
告
を
、
ス
ラ
イ
ド
映
像
を
用
い
て
大
形
会
長
が
行
い
、
続
い
て
会
計

決
算
報
告
並
び
に
会
計
監
査
報
告
が
行
わ
れ
、
出
席
者
の
拍
手
多
数
で
承
認
さ
れ

ま
し
た
。

　

そ
し
て
、
平
成
28
年
度
の
事
業
案
と
予
算
案
、
会
則
の
変
更
が
提
案
さ
れ
、
い

ず
れ
も
拍
手
で
承
認
を
得
ま
し
た
。
質
問
・
意
見
等
は
特
に
な
く
、
役
員
改
選
で

役
員
案
の
提
示
が
あ
り
、
拍
手
で
承
認
さ
れ
ま
し
た
。

皆
様
に
は
、
日
頃
よ
り
町
連
活
動
・
運
営
に
ご
理
解
と
ご
支

援
を
賜
り
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。
平
成
28
年
４
月
の
定
期
総
会

を
迎
え
ま
し
て
我
が
町
連
も
19
年
目
を
迎
え
る
事
と
相
成
り
ま

し
た
。
加
入
世
帯
数
も
１
万

１７８
世
帯
と
な
り
名
実
共
に
大
型
町

内
会
連
合
会
に
成
長
を
遂
げ
て
お
り
ま
す
。

清
田
区
の
人
口
は
本
年
４
月
時
点
で
１１
万
５
千
人
と
な
っ

て
お
り
、
そ
の
内
、
里
・
美
地
区
は
３
万
２
千

６００
人
（
２８

％
）
と
な
っ
て
お
り
ま
す
。
さ
ら
に
そ
の
内
訳
を
見
ま
す
と
、

年
少
人
口
が
４
千

４００
人
、
生
産
年
齢
人
口
（
15
歳
以
上
）
が

２
万
１
千

５００
人
と
、
ど
ち
ら
も
清
田
区
内
で
一
番
多
く
若
い
世

代
が
多
い
地
区
と
い
え
ま
す
。
一
方
で
６５
歳
以
上
の
高
齢
者
が

６
千

７００
人
と
全
体
の
２０
．
６
％
を
占
め
る
ま
で
に
な
り
高
齢
化

が
急
速
に
進
ん
で
い
る
地
区
と
い
う
こ
と
も
で
き
ま
す
。

そ
の
よ
う
な
環
境
に
あ
り
ま
す
我
が
里
・
美
町
連
と
し
て
は

従
来
通
り
の
基
本
事
業
で
あ
る
、「
子
ど
も
た
ち
の
育
成
指
導
」、

「
交
通
安
全
指
導
」、「
パ
ト
ロ
ー
ル
活
動
や
見
守
り
活
動
」、「
綺

麗
な
街
づ
く
り
の
ご
み
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
管
理
」、
「
歩
道
花
い
っ

ぱ
い
に
よ
る
清
掃
美
化
促
進
」、
「
高
齢
者
の
見
守
り
・
安
否
確

認
活
動
」
な
ど
が
重
点
的
活
動
課
題
で
あ
り
ま
す
。
こ
れ
か
ら

も
そ
の
為
の
支
援
と
協
力
を
、
螺
旋
階
段
を
一
歩
一
歩
昇
る
よ

う
に
、
よ
り
良
く
成
長
さ
せ
な
が
ら
、
地
味
な
が
ら
も
忍
耐
強

く
進
め
て
ま
い
り
ま
す
の
で
、
皆
様
の
一
層
の
ご
理
解
と
ご
協

力
を
賜
り
ま
す
よ
う
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

ご
承
知
の
通
り
来
年
は
創
立
２０
周
年
の
節
目
の
年
を
迎
え
ま

す
。
何
か
意
義
深
い
も
の
に
し
た
く
、
企
画
実
行
委
員
組
織
を

立
ち
上
げ
て
検
討
い
た
し
ま
す
の
で
ご
協
力
賜
り
ま
す
よ
う
お

願
い
い
た
し
ま
し
て
ご
挨
拶
と
い
た
し
ま
す
。
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町
連
会
長
挨
拶

里
塚
・
美
し
が
丘
地
区

　
町
内
会
連
合
会
会
長

大
形
　
修
三

平成28年度　里・美地区町内会連合会　役員一覧

平成28年度  町内会・自治会  会長一覧

定例総会開かれる
町 内 会　・　自 治 会 名 会長名（敬称略）

里塚第一町内会 菊池　　勝
里塚第二町内会 伊藤　誠二
日の丸団地町内会 前田　勝則（新）
桂台町内会 泉　　剛三
南美しが丘町内会 竹下　　勇
美しが丘南公園町内会 大久保憲雄
美里町内会 中村　克己（新）
パークシティ里塚町内会 篠原　　徹
里塚中央町内会 盛田　久夫
里塚東部町内会 永易　貞雄（新）
光ヶ丘町内会 河村　　博（新）
三里塚町内会 後藤美智子
里塚団地自治会 山崎　洋行
羊ヶ丘通町内会 丹野　　勝
里塚緑ヶ丘町内会 大下　　優
ライブヒルズ町内会 新藤　信一
グリーンヒル里塚自治会 金盛　勝雄
こもれびの街町内会 久末　　忠　　
里塚ラークマンション桂台町内会 狩野千鶴子（新）
パシフィック美しが丘壱番街自治会 大形　修三
美しが丘弐番街自治会 橋本　清生
ファミール美しが丘町内会 佐藤　義明（新）
コロナード美しが丘町内会 山本　孝司
美しが丘団地自治会 北原　耕平
こもれび南ヶ丘町内会 平目　伸二
四季彩の杜町内会 清水　隆史（新）

・第 20 回パークゴルフ大会（8/27）
・地区対抗壮年野球大会（8/28）　　
・清田区の防災訓練へ参加（8/29）
・地区ゲーム＆ウォーキング（9/4） 
・第 9 回町連秋まつり（9/25）
・防犯・児童登下校パトロール（随時）
・交通安全街頭啓発（９/21、11/11）
・一円玉募金運動（11 月）
・大なわとび大会（11 月）
・町連紙 「さとみ」 第21号発行 （12月）
・第 8 回玉入れ大会（2 月）

平成28年度　町連の主な事業
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緊急時避難所体験

春の交通事故防止総決起集会・街頭啓発

女性部一円玉募金

玉入れ
大会

　2 月 20 日（土）、里・美地区センターで、「里・美地区、避難所訓練」

が地域住民 60 人が参加して行われました。

　冬の札幌市で大規模災害が発生したと想定し、自分の身を守るために

必要な知識や備えを身に付けてもらおうと毎年実施しています。

　今年は、講師に北海道広域避難アシスト協会の佐藤伸博さんを迎えて、

テーマ「今わたしたちにできること～ SHIEN ～」の講演がありました。

「自分の身は自分で守る」「防災意識を持ち続ける」「人とのつながりを大

切にする」ことが、災害に備える上で最も大切であるとお話がありました。

　続いて参加者は、5 つのグループに分かれ、「震度６強の直下型地震が

発生。建物の倒壊・停電・断水などのため、地区センターに近隣の住民

が避難してきている」と想定して、HUG（ハグ：避難所運営ゲーム）を

実施しました。避難者の年齢・性別・それぞれ抱える事情が書かれたカ

ードと地区センターの平面図を見合わせながら、誰をどこに避難させる

のが良いか考え、それぞれの立場ごとにどのような役割をしなければな

らないのか話し合い、確認しました。

　最後に清田消防署里塚出張所の方と応急救護などのワークショップを

行いました。手回し用充電ラジオのハンドルを 1 分間回転させ携帯電話

の充電を行う体験では、「1 分間充電しても通話は数十秒しかできない」

と説明がありました。発電の大変さを実感し、住民一人一人が防災に対

する意識を高める機会となり訓練は終了しました。

　平成 27 年度、女性部一円玉募金活動は皆

様の多大なるご協力を頂き、清田区全体で

1,558,781 円、里・美地区では 346,845

円にのぼる募金を頂きました。

　この運動は、昭和５３年度に豊平区女性部

連絡協議会が開始したもので、平成２７年度

も皆様からの善意の募金を平成２７年１２月

９日に清田区内の福祉施設や各地区福祉協議

会などへ贈呈させていただきました。

　贈呈した施設では、施設の修繕やストーブ、

子どもの遊具、食器などの備品購入や各種活

動等に活用するとの事で、施設の入所者や職

員の方からたくさんの喜びの声が寄せられて

おります。

　募金にご協力くださいました皆様に心から

御礼申し上げます。

　１月 3 ０日 （土） 、

第７回玉入れ大会が

里・美地区センター

にて、子どもと保護

者合わせて約６０名

が集まり開催されま

した。

　その場でチーム分けをしてチーム名を決

め、年齢などを考慮してカゴの高さを変える

等の里・美町連体育部ルールで総当たり戦が

スタート！

　試合を重ねるごとに選手たちは段々とコツ

をつかんできて、制限時間内に全ての玉を入

れ終わるチームも続出し、時間の争いとなる

白熱したゲーム展開で盛り上がり、とても楽

しい時間を過ごしました。

　最後に成績発表を行い、景品のお菓子と

ジュースが配られ、子どもたちはとても嬉し

そうでした。

　4 月 12 日（火）、スーパービバ
ホーム清田羊ヶ丘通店駐車場で、
清田区町内会連合会や豊平警察
署・関係団体から約 600 人が参
加し、交通事故の撲滅を誓う「清
田区交通事故防止総決起集会」が
行われました。
　高橋区長から「今年は早い春の
訪れとなり、ドライバーにとって
は、解放感や高揚感から車のスピ
ードが一気に速くなっています。これからの時期は、観光や行楽で区内
の主要幹線道路は車両が増加するため、交通事故の多発が懸念されると
ころです。事故が一件でも減ることを願い、皆さまとともに交通安全を
呼びかけていきたいと思います」と挨拶がありました。続いて豊平警察
署長、清田区町内会連合会連絡協議会会長、（株）LIXIL ビバ CSR 推進
室室長の挨拶の後、清田区交通安全母の会連絡協議会の長南会長が「こ
こに集う参加者が模範となって、より一層の交通事故防止に努め、清田区
を安全で住みよいまちにすることを誓います」と決意表明がありました。
　集会後に羊ヶ丘通りに整列して、交通事故がないまちを願いながら、
参加者全員で安全運転を呼びかけました。お疲れ様でした。

はじめまして。仕事に就くのは１２年ぶりで

不安はありますが、皆さんと楽しくお仕事をし

ていけたらと思います。小 6 の息子が 1 人い

ます。どうぞよろしくお願いします。

スポーツが大好き！週 2 回ママさんバレーを

やってます。チームメイト大募集中です！

里
・
美
町
連

新
事
務
職
員

紹
　
介

都と
や
も
り
谷
森  

洋
子
さ
ん
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子供を見守る会

環境衛生部研修会

女性部見学研修会

　7 月 13 日（水）、第 17 回里塚・美しが丘地区子どもを見守る会が開催され、

町内会や保護司会、民生委員・児童委員、少年補導員、警察署、学校、区役所

などの地域の子どもに関わる関係団体から 102 人が出席しました。

　真栄中学校、平岡緑中学校、平岡中学校の生徒さんが自分たちの活動につい

て発表するとともに、日頃の地域の方の活動に対する感謝の気持ちを伝えてく

れました。

　その後、児童養護施設が地域に果たす役割について社会福祉法人羊ヶ丘養護

園　大畑氏、細見氏からご講演頂き、保健福祉部、豊平警察署と中央通交番か

らは最近の里美地区の青少年犯罪として集団万引きがあったことなどや夏場に

向けて増加する不審者に関する報告がありました。

　これからも子どもたちのために、多くの皆さんとの連携を大切にして情報を

共有し、地域ぐるみで子どものすこやかな成長を見守り育んでいきましょう。

　晴天に恵まれた 6 月 29 日（水）、女

性部交流見学研修会が行われました。

　地区センターを出発し、昨年リニューア

ルした「サケのふるさと千歳水族館」で、

日本最大級の淡水水槽でイトウやチョウ

ザメ、様々なサケの仲間を観察しました。

千歳川の水中を見られる水中観察や、日

本一小さな水鳥のカイツブリが潜って餌

の魚を捕えるシーンには皆さん歓声をあ

げて見ていました。

　その後、隣接の道の駅「サーモンパーク

千歳」に寄り、「ノーザンホースパーク」にて

初参加の方も和やかに、皆さんでバイキン

グの昼食をとりました。「ノーザンホースパ

ーク」ではポニーのショーを観たり、緑豊

かな園内をゆっくり散策しました。

　参加者一同和気あいあいと過ごし、女

性部の「つながり」を深めることができ、

有意義な一日となりました。

　２月２９日

（月）、里・美

地区センター

にて、子育て

支援事業「福

ま ち ひ な 祭

り」が開催さ

れ６１名の親

子が集まり、歌やリズム体操をして遊びま

した。参加された皆さんは「桜餅・うぐい

す餅」をお土産にいただき楽しい時間を過

ごしました。

　

　3 月1８日

（金）、里・美

地 区 在 住 の

70 歳以上の

ひとり暮らし

の３１３名の

方々に「赤飯

弁当」を手渡しました。

　また、昭和 16 年～ 19 年生まれの５３

名の方々には「手作りの防災頭巾」も一緒

にお渡ししました。防災頭巾の配布枚数

は、平成１９年以降、延べ 329 枚になり

ました。

　５月 24 日（火）、清田区役所 3 階の清田区社会福祉協議会で、里塚・

美しが丘地区町内会連合会が同協議会に、熊本地震災害義援金を贈呈し

ました。　

　「熊本地震で被災された方々の一日も

早い復旧、復興のためにお役に立てて

いただければ」という思いから、当町

内会連合会の加入世帯数（10,178 世

帯）× 100 円にあたる 1,017,800

円を寄付しました。

　里・美地区の住民を代表して義援金

を贈呈した大形会長は「災害はいつ起こるかわからないもの、わたした

ち住民は明日は我が身と常に意識していきたい」と話しました。

熊本地震災害義援金を贈呈

　7 月 13 日（水）、各町内会・自
治会の会長・環境衛生担当部長ら
26 名が参加し、里・美町連環境衛
生部研修会が開催されました。
　今年は、（株）鈴木商会発寒リサ
イクル工場とサッポロビール博物館
を見学しました。（株）鈴木商会で
はパソコンなどの OA 機器やテレビ
などのリサイクル作業を見学しました。工場では作業員さんが一つ一つ手作業
で部品を取り外し、素材ごとに分別を行い「廃棄物」となったものを「再資源化」
していました。
　サッポロビール博物館では明治初期、サッポロビールの歴史や果たした役割
を学び、地元企業について深く知ることができました。研修で得た知識や情報
をそれぞれの町内会活動に活かしていきます。
　皆様には清掃ボランティアなど、いつも環境衛生部の活動にご協力いただき
ありがとうございます。これからもご協力をお願いします。

福まち推進センターより
★福まちひな祭り★

★手作り弁当・防災頭巾配布★
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　6 月 7 日（火）、里・美地区センターにて清田区主催「里・美地区懇談会」が開催され、
町連・町内会役員、関係団体・施設、学校関係者 83 名、区職員１１名の参加があり
ました。
　まちづくりを進めていく情報共有と対話・交流の場として開催されています。
　懇談会では、大形会長の挨拶で少子高齢化の現状説明があり、清田区から区の主要
事業「みどり豊かで、地域のふれあいあふれ、誰もが安らぎを感じるまち」の説明が
ありました。
　地域の活動紹介として「～清田区から発信する～ SOS ネットワーク見守り・徘徊模擬訓練」と題して、グループホ
ーム「トトロの森」の住友 幸子 施設長から活動報告がありました。
　懇談会に続いて、町連主催の情報交換会が行われ、普段あまり話す機会のない参加者同士が会話し、交流しました。

　地区懇談会にて市長表彰と区長表彰が行われました。永年にわたり町内会の役員として地域
の発展に貢献された6名の方に高橋区長より感謝状が贈呈されました。おめでとうございます。

市長表彰
　佐藤　幸彦　氏
　（光ヶ丘町内会）

　５月１９日（木）、清田区クリーンさっぽろ衛生推進協議会にて清掃ボラ
ンティア表彰が行われました。永年にわたり町内美化に貢献された 2 名の
方に感謝状が贈呈されました。　おめでとうございます。

　７月５日（火）、札幌市社会福祉大会にて札幌市社会福祉
協議会会長表彰が行われました。
永年にわたり民生委員として社会福祉の推進に
寄与した 1 名の方に感謝状が贈呈されました。
　おめでとうございます。
　成田　惠子　氏（里塚第一町内会）

６月２３日（木）、清田区防火委員会定期総会にて清田区防火
委員会表彰が行われました。
永年にわたり里・美地区及び清田区の防火防災活動
に貢献された1名の方に感謝状が贈呈されました。
　おめでとうございます。

長南　弘子　氏（美しが丘南公園町内会）

鎌田　清春　氏　　

（里塚第二町内会）

金江　大次　氏

（羊ヶ丘通町内会）

区長表彰
　早苗　祐治　氏（日の丸団地町内会）
　村松　廣久　氏（里塚緑ヶ丘町内会）
　若生　敦子　氏（里塚緑ヶ丘町内会）
　松浦　義人　氏（里塚緑ヶ丘町内会）
　鎌田喜久子　氏（こもれびの街町内会）

地区懇談会開かれる

平成28年度 市長・区長表彰

社会福祉協議会会長表彰 清田区防火委員会表彰
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職員　宮川　由紀子 さんより
　4月からまちづくりセンターでお仕事をさせて頂い
ております。まだ、不慣れなことが多くご迷惑をおか
けしますが、皆様のお役にたてるよう一生懸命頑張り
ますのでよろしくお願いします。

　　　　　　　　里・美まちづくりセンター　小林　伸樹 所長より
　　　　4月に里塚・美しが丘まちづくりセンターの所長として着任しました。
　　これまでは、下水道、道路、都市計画といった土木の仕事をしてきました。一
　番印象深い仕事は札幌駅前通りの地下歩道整備に携わったことです。大概のこと
　はわかるので興味があればいろいろ聞いてください。
　ここにきて3か月経ちますが、毎日楽しく仕事をさせて頂いております。地域の
皆様が様々な活動をされていることに日々気付かされ、そういった活動を少しでも
しやすくなる様お手伝いさせていただきますのでよろしくお願いします。
　里塚・美しが丘まちづくりセンターは私と二人の支援員の3名で運営しておりま
す。地域の皆様と共に住みよいまちづくりを進めてまいりますので、どうぞ気軽に
話しかけてください。

まちづくりセンター
新職員の紹介

清田区クリーンさっぽろ表彰

五十嵐さん　宮川さん　小林所長


